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RÍO GRANDE

GREMIALES

LA MUNICIPALIDAD COMENZÓ A RECIBIR LA 
DOCUMENTACIÓN PARA ANOTARSE EN EL PROCREAR

A través de la Secretaría de Políticas Sociales, se realizó la entrega mensual de 
insumos frescos y mercadería a los comedores que forman parte del Consejo 
Social de Emergencia, distribuidos en la ciudad.

LA MUNICIPALIDAD DISTRIBUYÓ INSUMOS Y 
MERCADERÍA A 30 COMEDORES

Son más de 200 las propuestas 
en 80 disciplinas distintas, que se 
llevan a cabo en los 16 espacios 
municipales, con protocolos 
sanitarios. Hay más de 100 
profesionales de la actividad física 
para cada actividad.

SE APROBÓ EL ACUERDO 
SALARIAL DOCENTE

La Secretaría de Hábitat inició la recepción de la documentación de los vecinos 
que pidieron turno para la inscripción en la primera etapa del 
programa, para las viviendas ubicadas en Hipólito Yrigoyen. 

CONVENIOS CON NACIÓN PARA 
IMPLEMENTAR LAS LÍNEAS 144 Y 911
Los firmó la Ministra de Gobierno Adriana Chapperón, junto a su par de Nación 
Sabina Frederic. La 144 se brindará contención para situaciones de 
violencias de género, y el 911 atenderá Emergencias.

COMENZARON LAS 
ESCUELAS DEPORTIVAS 
MUNICIPALES
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PÁG. 2

Será con fondos de la provincia que se van a recuperar, luego de conversaciones 
con el Ministerio de Interior de Nación. El objetivo de Gobierno es 
que no se vea afectado el Plan de Obras de la Provincia.

PÁG. 5

USHUAIA

En la tarde de ayer, los docentes 
de la provincia aceptaron el nuevo 
cronograma de recomposición 
salarial, planteando un
 incremento final 
de 55% del Básico. 

ACOMPAÑAMIENTO 
FINANCIERO PARA 
LA COOPERATIVA 

RÍO GRANDE
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La Secretaria Sabrina Marcucci 
indicó que “comenzamos con la 
entrega durante el viernes y cul-
minamos el sábado a los 30 come-
dores, copas de leche y ollas po-
pulares que acompañamos desde 
mayo del año pasado y que for-
man parte del Consejo Social de 
Emergencia”.

Marcucci contó que “estos es-
pacios brindan respuestas alimen-
tarias en cada uno de los barrios 
de la ciudad y el objetivo desde el 
Consejo Social de Emergencia es 
seguir fortaleciéndolos y acompa-
ñándolos en la tarea solidaria co-
munitaria que llevan adelante”.

“La idea seguir trabajando y 
próximamente vamos a convocar-
los a una reunión para programar 
acciones durante todo el 2021”, 
anunció la secretaria

LA MUNICIPALIDAD DISTRIBUYÓ INSUMOS Y 
MERCADERÍA A 30 COMEDORES Y COPAS DE LECHE
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y DDHH realizó la entrega mensual 
de insumos frescos y mercadería a los 30 comedores que forman parte del Consejo Social de Emergencia, distribuidos 
en toda la ciudad.

En el marco del Mes de la 
Mujer, se llevó a cabo la bicicle-
teada familiar “pedaleando por 
la igualdad”, organizada por el 
Instituto Municipal de Deporte 
(IMD) junto al grupo de mujeres 
ciclistas KAINÉ.

Más de 150 participantes pu-
sieron color al domingo, en una 
jornada en la que grandes y chi-
cos llegaron al punto de encuen-
tro con sus bicicletas y patacletas 
en el caso de los más pequeños 
de la casa.

La actividad tuvo dos distan-
cias, una de 200 mts en la que 
participaron más de 50 chicos 
de 2 a 7 años, con bicis y pata-
cletas; y la otra, un recorrido de 
3km, para niños de 8 años, ado-
lescentes y adultos, que hicieron 

Personal de Bomberos de la ciu-
dad de Ushuaia debió intervenir para 
sofocar un principio de incendio que 
se produjo en uno de los volquetes 
ubicados en distintos puntos de la 
ciudad.

El secretario de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable de la Muni-
cipalidad de Ushuaia solicitó a la co-
munidad el manejo responsable de 
los residuos y reiteró la prohibición 
de descartar sustancias peligrosas e 
inflamables, asegurar los elementos 
filosos o cortantes y cuidar la integri-
dad de los vecinos y servidores públi-
cos. 

El Lic. Mauro Pérez Toscani pidió 
“la colaboración de los vecinos y ve-
cinas a la hora de retirar residuos o de 
colocarlos en volquetes, teniendo en 
cuenta separar los desechos inflama-

el circuito establecido desde el 
Polideportivo Municipal “Augus-
to Lasserre”, costeando la Plaza 
de Las Banderas, pasando la pla-
za “Islas Malvinas”, volviendo al 
Polideportivo. 

“Fue una hermosa jornada 
familiar, en la que pudimos 
disfrutar de un domingo dife-
rente, en una actividad que in-
cluía a todos los miembros de 
la familia”.

“Esta bicicleteada no será la 
única, seguramente en las próxi-
mas semanas organizaremos al-
guna más. Gracias a todas las fa-
milias que quisieron sumarse, y 
al grupo de mujeres ciclistas por 
organizarla con nosotros”; finali-
zó Camilo Gómez, presidente del 
IMD.

150 PERSONAS PARTICIPARON DE 
LA BICICLETEADA “PEDALEANDO 
POR LA IGUALDAD”

SE RECUERDA QUE ESTÁ 
PROHIBIDO ARROJAR 
INFLAMABLES EN LOS RESIDUOS

USHUAIA

USHUAIA USHUAIA

bles y peligrosos, dado que los mis-
mos tienen un tratamiento y recolec-
ción aparte”.

Pérez Toscani recalcó que “es 
importante verificar que no se 
depositen residuos inflamables”.  
Agregó que “cuando se embolsen 
cenizas para tirar es importante 
apagarlas con agua, para quedar-
nos seguros que no se mantienen 
encendidas”.

“Apelamos a la solidaridad de to-
dos y todas, queremos una Ushuaia 
más verde y más limpia, y para lo 
que necesitamos el compromiso de 
las y los vecinos. Evitar el mal uso de 
los contenedores y volquetes, sea de 
forma intencional o no, nos permi-
te seguir trabajando para mejorar la 
ciudad entre todos”, concluyó Perez 
Toscani.
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La secretaria de la Mujer de la 
municipalidad de Ushuaia, Noelia 
Trentino, junto a la subsecretaria de 
Relaciones Internacionales, Asun-
tos Antárticos y Malvinas, Cecilia 
Fiocchi, y al coordinador de Asuntos 
Malvinas, Walter Batista, recibieron 
a la deportista y docente Daniela Ba-
dra. 

El encuentro se llevó adelante 
en el espacio Pensar Malvinas de 
Ushuaia donde Badra presentó 
una serie de actividades al muni-
cipio y se recordó la importancia 
de las mujeres en la historia de 
Malvinas.

Trentino destacó que “Daniela 
tiene un trabajo muy importante 
con Malvinas y como nos ha indi-
cado el intendente Walter Vuoto 
queremos articular desde distin-
tas áreas municipales iniciativas 
como ésta, encontrando puntos 
en común con las actividades en 
conmemoración de Malvinas que 
siempre son muy esperadas año 
a año por las vecinas y vecinos de 
Ushuaia”.

Por su parte Fiocchi recordó 
que “la primera mujer nacida en 

LA MUNICIPALIDAD BUSCA VISIBILIZAR A LAS 
“MUJERES POR MALVINAS” 
En el marco de los preparativos para el 2 de abril, autoridades municipales recibieron a Daniela Badra quien acercó propuestas 
para conmemorar esta fecha.

Malvinas, Matilde Vernet y Sáez, 
más conocida como Malvina Ver-
net, al igual que su madre, María 

Sáez fueron pioneras argentinas 
en las islas. Gracias al Diario de 
María tenemos un importante 

registro de las actividades que 
nuestro país hacía allí, antes de la 
agresión británica. Por eso quere-
mos visibilizar a las mujeres que 
han dejado su huella en Malvi-
nas”. 

Badra expresó que “lo más lin-
do es escuchar lo que otras perso-
nas replican del trabajo que vengo 
haciendo hace muchos años para 
poder visibilizar una mirada de 
Malvinas desde el diálogo y la paz, 
que incluye el deporte y la educa-
ción”.

Daniela Badra es autora del li-
bro Malvinas, huellas por la paz y 
su trabajo ha sido declarado de in-
terés provincial y municipal tanto 
en Ushuaia como en Río Grande. 
La autora donó uno de los ejempla-
res, el cual estará disponible para 
ser consultado en el espacio Pen-
sar Malvinas.

Las autoridades municipales 
valoraron el trabajo de Daniela e 
intercambiaron miradas acerca de 
cómo instrumentarlas en el ámbito 
local en el marco de las medidas de 
cuidado y prevención por la pande-
mia.

En la mañana de ayer, ANSES 
comenzó a atender en el poli-
deportivo municipal, hasta las 
14.30 en la cancha 4.

“Con la pandemia tuvimos 
con muchas limitaciones en la 
atención para distintos trámites. 
En conjunto con la municipali-
dad, que nos ha cedido la cancha 
4 para poder estar en un ambien-
te rápido”, dijo César Colantonio, 
Titular de la UDAI Ushuaia de la 

ANSES, por FM Masters.
El operativo continúa toda la 

semana, desde las 8:30 hs en el 
mismo lugar. Allí atiende la se-
cretaría de hábitat municipal, 
que tiene a cargo el otorgamiento 
del PROCREAR.

Además se atienden los trámi-
tes correspondientes a la UDAI, 
como los créditos a jubilados, 
asignaciones familiares, entre 
otros que incumben a ANSES.

ANSES COMENZÓ A ATENDER EN 
EL POLIDEPORTIVO MUNICIPAL

USHUAIA

LICITACION PÚBLICA N° 04/2021
COMPRA DE DOS CAMIONES VOLCADORES

OBJETO: El Municipio de Tolhuin a través de la Secretaría de Planificación 
y Desarrollo Urbano, llama a LICITACION PÚBLICA Nº 04/21, para la 
adquisición de “DOS CAMIONES VOLCADORES”, solicitadas por la 
Dirección de Obras y Servicios Públicos de este Municipio.

PRESUPUESTO OFICIAL $20.000.000,00
Garantía de Oferta: (1% de la Oferta) 
PRECIO DEL PLIEGO $20.000,00 

LUGAR DE RECEPCION: Mesa de Entrada Municipio de Tolhuin hasta las 
11:45hs del día 25/03/2021 E. Lucas Bridges N°327 — Tolhuin 

APERTURA DE OFERTAS: Santiago Rupattini N°50 — Tolhuin Secretaria 
de Producción. a las 12:00hs. del día 25/03/2021 

CONSULTAS DE PLIEGOS: spydu.tolhuin.lic.publica04.21@gmail.com
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Dicha capacitación tendrá una 
duración de 6 meses y se dictará to-
dos los lunes en el horario de 18 a 
20. Cabe destacar, que el taller está 
dirigido a adolescentes y jóvenes de 
13 a 30 años de edad, y que las ins-
cripciones se realizan de manera 
presencial en el lugar de cursado, es 
decir, en Casa de Jóvenes.  

Con esta propuesta el Municipio, 
a través de las Secretarías de Salud; 
de Gobierno; y de la Agencia Munici-
pal de Deportes, Cultura y Juventud, 
ofrece a las juventudes riogranden-
ses una alternativa de formación en 
pos de una comunicación inclusiva.

JUVENTUDES: EL MUNICIPIO INVITA AL 
TALLER EN LENGUA DE SEÑAS
El Municipio de Río Grande informa a las juventudes de la ciudad que se encuentran abiertas las inscripciones 
para participar del taller en “Lengua de Señas” que se llevará a cabo, desde el próximo lunes 22 de marzo, en las 
instalaciones de la “Casa de Jóvenes”, sita en Isla de los Estados 1195. 

El subsecretario de Cultura, Car-
los Gómez, afirmó que durante los 
festejos que prepara el Municipio de 
Río Grande para celebrar el Centena-
rio de la ciudad, los artistas locales 
tendrán un lugar de participación 
más que importante. 

“La participación de los artistas 
locales en la celebración del cente-
nario será más que importante” ex-
presó.

Asimísmo afirmó que días atrás, 
el intendente Martín Perez recibió a 
los concejales Walter Campos, Javier 
Calisaya, Diego Lasalle (FORJA), Pa-
blo Llancapani (MPF), Hugo Martí-
nez, Walter Abregú (Frente de Todos), 
y Cintia Susñar y Raúl Von der Thusen 
(Partido Ciudadanos), con el objetivo 
de comunicarles que esta previsto 
convocar a los y las artistas de orden 
local para la celebración del cente-
nario y demás actividades alusivas a 
los 100 años de nuestra ciduad. En el 
mismo encuentro, les anunció la en-
trega de los reconocimientos “Walter 
Buscemi” a la trayectoria destacada 

Se trata de la carrera de pre-
grado que el Municipio de Río 
Grande, a través de la Subse-
cretaría de Cultura, y el Depar-
tamento de Artes Musicales y 
Sonoras de la Universidad Na-
cional de las Artes (UNA), ofre-
cen a los y las riograndenses 
que deseen profesionalizarse en 
este rubro. Las inscripciones son 
hasta las 12 horas del día jueves 
18 de marzo. 

De esta manera, se brinda a 
los artistas una oportunidad sin 
precedentes en la región. Las dis-
tintas modalidades que se ofre-
cen son: violín, viola, violoncello, 
contrabajo, flauta traversa, oboe, 
clarinete, saxo, piano y guita-
rra, agregándose en esta ocasión 
trompeta y trombón.

Es importante destacar que 
esta será la última cohorte que 
se abrirá hasta que estos inscrip-
tos completen sus estudios en 

de los distintos artistas locales del 
campo cultural.

Desde el Municipio de Río Grande 
siempre se ha valorizado y brindado 
lugar a los artistas locales en las múl-
tiples actividades que se han llevado a 
cabo, ya sea en conciertos, polos cultu-
rales, aniversarios locales o nacionales.

El Choquintel Rock, el Choquintel 
Reggae Fest, y los ciclos en la Casa de 
la Cultura con artistas locales como 
los denominados “Cantantes de mi 
Ciudad” y “Músicos de mi Ciudad”, 
la semana del último aniversario de 
la ciudad, donde participaron más de 
500 artistas en escena, y los más de 100 
artistas que estuvieron presentes en la 
“Auto Peña”, son algunas de las mues-
tras de lo realizado por el Municipio de 
Río Grande con artistas de la ciudad.

Por último, no solo serán tenidos 
en cuenta para los festejos del Cente-
nario, sino que también son un factor 
fundamental para llevar diversas pro-
puestas culturales que el Municipio 
de Río Grande está trabajando para 
todos los barrios de la ciudad.

los próximos tres años. Por ello 
es que se considera una oportu-
nidad única para todos aquellos 
músicos que quieran iniciar esta 
instancia académica superior. 

Para inscribirse deben com-
pletar el formulario en el Link 
https://forms.gle/3pgmdzoccf-
8tPrXm7, donde se solicitará la 
siguiente documentación: foto-
copia DNI (ambos lados); foto-
copia Título Secundario o Cer-
tificado de Título en trámite; 
y documentación que acredite 
conocimientos en el instrumen-
to a inscribirse. Una vez que se 
confirme su vacante por parte 
de la Universidad Nacional de 
las Artes, la administración con 
sede en Río Grande solicitará se 
entregue dicha documentación 
físicamente. 

Para consultas comunicarse al 
correo electrónico infounarga@
gmail.com

“LOS ARTISTAS LOCALES SERÁN 
PROTAGONISTAS DE LA CELEBRACIÓN 
DEL CENTENARIO”

ESTÁN ABIERTAS LAS INSCRIPCIONES 
PARA LA TECNICATURA EN 
INSTRUMENTISTA ORQUESTAL

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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Este lunes 15 de marzo comen-
zaron en todos los establecimien-
tos deportivos municipales de la 
ciudad, las escuelas deportivas 
dirigidas a niños, niñas,  jóvenes 
y adultos. Cabe destacar que las 
inscripciones a las mismas conti-
núan abiertas, las y los interesa-
dos podrán realizarla de manera 
Online a través de la página ht-
tps://deportes.riogrande.gob.ar//  

Al respecto, el gerente de la 
Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud, Sebastián 
Bendaña, comentó que “es real-
mente un desafío comenzar las 
actividades después de lo vivido 
el año pasado”, y agregó que “he-
mos trabajado mucho durante el 
año anterior para que todos los 
establecimientos estén en condi-
ciones. Realizamos una inversión 
muy importante que fue trascen-
dental para, frente a la pandemia, 
actualizar los espacios en las dife-

COMENZARON LAS ACTIVIDADES DE LAS 
ESCUELAS DEPORTIVAS MUNICIPALES
Son más de 200 las propuestas que se brindan en 80 disciplinas distintas. Las actividades se realizan en los 16 espacios 
deportivos municipales que fueron acondicionados de acuerdo a lo establecido por el protocolo para la seguridad 
sanitaria. Más de 100 profesionales de la actividad física están al servicio de cada actividad.

rentes cuestiones inherentes a la 
seguridad sanitaria”. 

“En el verano se llevaron a 
cabo las colonias dándole la 

oportunidad a todos los chicos 
y chicas, adultos y adolescentes 
también, de contar con alterna-
tivas de recreación deportiva y 

cultural”, continuó el funciona-
rio, y destacó que esa experien-
cia positiva fue la que “nos dio el 
impulso para continuar con las 
escuelas deportivas, con el pro-
tocolo y las normas de seguridad 
que funcionaron tan bien en el 
verano”. 

“Es importante destacar que 
cada uno de los que participa de 
las actividades cumplen con los 
protocolos establecidos, siendo 
parte de este compromiso de cui-
darnos entre todos. Saben que 
tienen que llegar con su barbijo, 
permanecen con el mismo hasta 
que comience la actividad, se co-
locan alcohol en gel,  respetan el 
espacio de tiempo entre grupo y 
grupo, y es gracias a eso que po-
demos desarrollar las actividades 
con seguridad, contando con el 
acompañamiento tanto de los 
chicos y chicas como de sus fami-
lias”, concluyó.

RÍO GRANDE
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Por Elias García.- El edil del 
Bloque FORJA-Todos, del Concejo 
Deliberante de Río Grande, Javier 

FIESTA DEL CENTENARIO: “ESTAMOS PIDIENDO 
QUE SE CONVOQUE A ARTISTAS LOCALES”
El concejal Javier Calisaya se refirió a la celebración de los 100 años de la ciudad con el pedido de incorporación de 
trabajadores locales a la grilla de presentaciones artísticas. “Esperamos que se abra la posibilidad de que nos sentemos 
en una mesa y podamos aportar ideas”, expresó.

Calisaya, se refirió a la lista de ar-
tistas nacionales que trascendió 
en los últimos días en relación a 

En el marco del Día del Caba-
llo Fueguino se realizó un paseo 
criollo por las calles de la ciudad, 
organizado por la asociación 
“Los Camperos” de Equitación 
Criolla y Equinoterapia, y con el 
acompañamiento logístico de la 
Municipalidad de Ushuaia.

La iniciativa, de la que to-
maron parte agrupaciones tra-
dicionalistas y gauchas, tuvo 

como objetivo que “nuestros ca-
ballos sean reconocidos y valo-
rados por lo que significan para 
nuestra cultura argentina”, des-
tacaron desde la organización. 

En tanto, personal de distin-
tas áreas del Municipio garanti-
zó el cumplimiento de los pro-
tocolos sanitarios vigentes para 
prevenir el contagio de corona-
virus.

los festejos por el centenario de la 
ciudad de Río Grande y solicitó que 
los trabajadores locales sean con-
vocados por el Municipio para ser 
partícipes de los mismos.

Por FM Master’s, Calisaya rati-
ficó la misiva que también lleva la 
firma de sus pares Miriam “Laly” 
Mora y Walter Campos. “Estamos 
pidiendo por un comunicado al 
Intendente que, habiéndose infor-
mado sobre artistas y espectáculos 
en relación al Centenario, también 
se pueda convocar a trabajadores 
locales”, comentó.

“Esperamos que se abra, como 
se dio al inicio, la posibilidad de 
que nos sentemos en una mesa y 
podamos aportar ideas. Hay que 
poder seguir cuidándonos, seguir 
respetando los protocolos dispues-
tos por el Gobierno y Municipali-
dad, entendiendo que la pandemia 
no finalizó. Es un año para celebrar, 
con sus más, sus menos, segura-
mente cosas para discutir pero un 
año para celebrar”, resumió el edil.

En el mismo sentido Calisaya 
pregonó “recuperar ese espíritu 
festivo” y coincidió “en que se pue-
da avanzar en traer la posibilidad 
de a artistas de renombre nacional, 
que seguramente van a generar una 
gran convocatoria entre vecinos”. 

Sin embargo, pidió “ver qué 
cantidad de recursos se van a 

destinar entendiendo el escena-
rio pandémico y que hay  algunas 
áreas que necesitan dar respuestas 
a vecinos en relación a asistencia 
social, a obras, hay que poder me-
rituar cuánto es conveniente poder 
destinar en los artistas nacionales”.

Calisaya insistió en “la posibi-
lidad de que parte de los recursos 
sean destinados a artistas locales” 
ya que “el sector de cultura fue de 
los más golpeados en época de 
pandemia, incluso el tema de pubs, 
recitales es muy limitado”.

Cabe recordar que en las últi-
mas horas trascendió una grilla de 
artistas y fechas que formarían par-
te de los festejos del centenario de 
Río Grande, como Wos, Pimpinela, 
Damas Gratis, Karina, Auténticos 
Decadentes, Guasones, Kapanga, 
Divididos, Los Palmeras y Abel Pin-
tos, entre otros.

Agenda legislativa

Por otra parte, el edil de FOR-
JA-Todos reiteró que la Segunda 
Sesión Ordinaria se realizará el 
próximo miércoles 24 de marzo, 
Día de la Memoria por la Verdad y 
la Justicia.

Asimismo, el concejal aseguró 
que las reuniones de comisión se 
realizarán en formato presencial 
tras un año de virtualidad.

SE REALIZÓ UN PASEO CRIOLLO POR 
EL DÍA DEL CABALLO FUEGUINO

USHUAIA

RÍO GRANDE



16 de Marzo de 2021 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

Por Fabiana Morúa.- Ayer, lu-
nes 15, se realizó un Encuentro 
Antártico denominado ‘Antes, 
durante y después de la funda-
ción de la Base Marambio’; acti-
vidad que se desarrolló a través 
de la plataforma Zoom.

Una de las iniciativas que se 
enmarca en el Mes Antártico, son 
acciones relacionadas con la An-
tártida y se realizan desde el 22 
de febrero al 22 de marzo.

Son actividades impulsadas 
por la Secretaría de Malvinas, 
Antártida, Islas del Atlántico Sur 
y Asuntos Internacionales junto 
a otros ministerios e institucio-
nes, donde tienen como propó-
sito afianzar, promover y conso-
lidar el carácter bicontinental de 
la provincia.

Por ello, Tiempo Fueguino 
conversó con el Cristián Lorenzo, 
Director Provincial de Proyectos 
Antárticos, quien expresó: “El 
mes antártico se institucionaliza-
ción en la Provincia de Tierra del 
Fuego el 22 de febrero a través de 
un decreto provincial. Desde ese 
momento y por 30 días, se desa-
rrolla el Mes Antártico que tiene 
como objetivo poder sensibilizar 
distintas acciones en torno a la 
Antártida”.

Agregó que “en ese marco, te-
nemos un conjunto variado de 
acciones que desarrollamos des-
de la Secretaría como la inaugu-
ración de la sala Hugo Alberto 
Acuña que fue el 22 de febrero, 
fue en la Casa de Gobierno; en 
la Casa de Tierra del Fuego en la 
Ciudad Autónoma de Buenos Ai-
res”.

Lorenzo recordó que “el próxi-
mo sábado es el último día para 
ingresar de forma gratuita, quie-
nes son residentes de la provin-
cia, al Museo Antártico que se en-
cuentra en Yaganes al 200. Donde 
también está el Museo Marítimo 
y del Presidio en Ushuaia, así 
como el lanzamiento de la Colec-
ción Antártica Argentina que es 
material audiovisual especializa-
do en temas antárticos que está 
pensado para público en general 
y que, a lo largo de los capítulos, 
se abordaron diversas temáticas 
desde la flora, fauna, historia, 
geografía, el rol de la ciencia”.

“Hay capítulos específicos 
vinculados a los maestros bicon-
tinentales”; informó Lorenzo.

Asimismo, en el marco de este 
mes, “desarrollamos un ciclo de 
charlas vinculadas a la Antárti-
da, muy variadas entre sí, con 
mucha participación. Tuvimos 
una amplia convocatoria. En el 
primer encuentro que fue el 5 de 
marzo, la apertura, tuvimos más 

CONTINÚAN LAS ACTIVIDADES POR EL MES ANTÁRTICO

Cabe destacar que Argentina tiene actividad ininterrumpida en la Antártida desde hace 100 años. Este 2021, luego 
de un 2020 complejo en todos los aspectos; la Secretaría de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales desarrolla del 22 de febrero al 22 de marzo actividades en torno al Mes Antártico.

de 200 inscriptos; lo cual nos 
puso contentos porque se hace 
evidente que hay mucho inte-
rés por parte de los residentes, 
en nuestra provincia; así como 
también recibimos solicitudes 
de inscripción de otros países 
como Bolivia, Uruguay, Estados 
Unidos, Francia”.

De la primera charla que se 
realizó, el 5 de marzo, denomi-
nada ‘El contexto internacional 
de la política antártica argenti-
na’, “participaron, como exposi-
tores, distintos especialistas en 
relaciones internacionales que 
forman parte del Concejo Fede-
ral de Estudios Internacionales 
(COFEI)”.

Para el 8 de marzo, “tuvimos 
el segundo encuentro antártico 
en el que participaron 4 mu-
jeres con 4 historias muy dife-
rentes vinculadas a la Antártida 
donde nos contaron cuál fue su 
experiencia: Una adolescente 
que cumplió 15 años hasta una 
maestra bicontinental, su rol 
como madre, como directora”. 
También “tuvimos historias vin-
culadas al turismo antártico, al 
desarrollo de trabajo de cruce-
ros antárticos”.

El tercer encuentro fue el 12 
de marzo, el cual “estuvo desti-
nado a distintas experiencias de 
ONGs Antárticas de la que par-
ticiparon la Fundación para la 
Conservación para el Patrimo-
nio Antártico; la Fundación Vida 
Silvestre Argentina; la Asocia-
ción para las Naciones Unidas 
de la República Argentina y de la 
Fundación Marambio”; detalló 
Cristián Lorenzo.

Ayer, 15 de marzo, fue el 
cuarto encuentro que se lle-
vó adelante a las 18 horas de la 
que participó el presidente de la 
Fundación Marambio, Dr. Juan 
Carlos Luján y contó su historia 
de cómo fue cuando se fundó lo 
que hoy conocemos como Base 
Marambio”.

PROVINCIALES

Paralelamente, el Director 
Provincial de Proyectos Antárti-
cos anunció que, “el viernes 19 
a las 18 horas va a estar el licen-
ciado Carlos Vairo - Director del 
Museo Antártico, Museo Marí-
timo y del Presidio de Ushuaia- 
que va detallar cuáles son los 
proyectos actuales y las perspec-
tivas futuras del Museo Antárti-

co en Ushuaia”.
El encuentro denominado 

‘¿Por qué los Museos Antárticos 
importan?’; será a través de la 
plataforma Zoom.

Como conclusión del Mes An-
tártico: “El 22 de marzo, vamos a 
tener nuestra última charla que 
va a estar vinculada a la paleon-
tología”.
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El Gobierno de la provincia a 
través del Ministerio de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnolo-
gía, se hizo presente en la Escue-
la Provincial Nº 17 “Comisario 
Ramón Lucio Cortés” ubicada en 
el paso fronterizo San Sebastián, 
ubicada a 95 kilómetros de la 
ciudad de Río Grande.

La escuela, lleva ese nombre 
en reconocimiento al primer Jefe 
de la Policía fueguina, e inició 
sus actividades en el año 1985 
ante la necesidad de garantizar 
la escolaridad de los hijos e hijas 
de las familias que allí residían. 

Desde el Ministerio de Educa-
ción, se hizo presente la referen-
te de Modalidades Educativas 
zona norte, Mirta Coitiño, jun-
to con personal de Ceremonial 
y Protocolo del Gobierno de la 
provincia, con el fin de acom-
pañarlos en su día y llevares el 
saludo de parte del Gobernador 
Gustavo Melella. 

“Las realidades que se viven 
en la ruralidad son bastante pro-
fundas, maravillosas e intrans-

ESCUELAS DE FRONTERA: RECONOCIERON LA 
LABOR DE LA ESCUELA 17 EN SAN SEBASTIÁN
La fecha se instituyó el 14 de marzo de 1972 a los f ines de enaltecer la ardua labor y el fuerte compromiso con el que 
trabajan día a día las y los docentes en esas zonas del país.

feribles. Trabajar en las escue-
las rurales y de frontera, es un 
desafío porque implica salir del 
lugar, del entorno urbano, tras-
ladarse kilómetros a la escue-
la en este caso, 95 km, 150 km 

para Cullen y 55 a Estancia Sara 
y eso implica, que te encontrás 
en el camino con factores como 
el viento, el granizo, la nieve, los 
guanacos”, rescató Coitiño.

A su vez, la funcionaria se-

ñaló que “la comunidad rural 
es distinta. Los chicos no hacen 
uso ni abuso de la palabra, y 
tanto los chicos como los padres 
son actitud plena de los cuales 
deberíamos aprender. No son las 
palabras únicamente lo que los 
define, sino las actitudes”.

La Escuela Provincial Nº 17 
“Comisario Ramón Lucio Cor-
tés”, cuenta en la actualidad con 
un estudiante de nivel primario, 
al respecto, su directora, Marcela 
Cárdenas, mencionó que junto a 
su equipo de docentes, hacen 
todo lo posible para brindarle lo 
mejor al pequeño estudiante.

El Día de las Escuelas de Fron-
tera fue instituido por medio del 
Decreto Nº 1531 del Poder Eje-
cutivo Nacional, en conmemo-
ración del día de aprobación de 
la ley 19.524, la cual fue sancio-
nada el 14 de marzo de 1972 con 
el fin de proteger y desarrollar 
aquellas zonas de frontera, bus-
cando garantizar el derecho a la 
educación de todos los habitan-
tes del territorio argentino.

La secretaria de Pueblos Origi-
narios Vanina Ojeda Maldonado 
y la subsecretaria Pamela Altami-
rando, mantuvieron una reunión 
con Héctor Gustavo Novoa, Coor-
dinador Provincial de Modalida-
des Educativas y Ramón Ortiz, del 
equipo técnico de Educación In-
tercultural Bilingüe, para planifi-
car la introducción de las lenguas 
nativas –selk’nam y yagan- en los 
contenidos de la educación for-
mal con la colaboración de los 
pueblos originarios de la provin-
cia.

La funcionaria adelantó que “la 
propuesta es lograr capacitaciones 
para los docentes que permitan 
introducir la modalidad intercul-

tural desde otra perspectiva, en la 
que los pueblos dejen de pertene-
cer al pasado y reivindicar su pre-
sente, su resistencia y lucha”.

La modalidad de Educación In-
tercultural Bilingüe (EIB), fue ins-
taurada a partir de la sanción de la 
nueva Ley de Educación Nacional 
en el año 2006 y se instala para ga-
rantizar el respeto por la identidad 
étnica, cultural y lingüística de los 
pueblos indígenas. 

De esta manera se asume la re-
construcción de la identidad na-
cional que debe cimentarse en la 
riqueza de su diversidad y en la 
preexistencia de sus pueblos origi-
narios, forjadores de culturas mi-
lenarias.

GOBIERNO AVANZA HACIA LA 
EDUCACIÓN INTERCULTURAL BILINGÜE

PROVINCIALES

PROVINCIALES
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El subsecretario de Comer-
cio Zona Norte, Jaime Alderete, 
precisó que “con motivo del Día 
Internacional de los Derechos 
de los Consumidores, se realiza 
dicha jornada a cargo del aboga-
do Leonardo Lepiscopo, quien 
tiene una vasta experiencia en 
la materia”. 

“Está participando en la ela-
boración de una nueva ley de 
Defensa al Consumidor, en pers-
pectiva hacia adelante, los cam-
bios que se vienen”, añadió Al-
derete, al tiempo que continuó 
que “nos va a instruir y a dejar 
nuevos conocimientos que co-
menzarán a ser aplicados, por-
que en esta charla invitamos a 
todas las instituciones públicas 
y privadas, autoridades legisla-
tivas del Ejecutivo, Cámara de 
Comercio, Colegio de Abogados, 

GOBIERNO LLEVÓ ADELANTE UNA CAPACITACIÓN 
EN DERECHOS DE LOS CONSUMIDORES

Asociación de Consumidores y 
Asociación de Inquilinos”. 

A su vez, remarcó que “fue 
una convocatoria abierta a todas 
las áreas que tienen incumben-
cia o llegada directa o indirecta 
a todo el tema del consumo”.

Por otro lado y en relación a 
la cuestión legislativa Alderete 
sostuvo que “cuando se redactó 
la ley que está en vigencia desde 
el ’93 había cuestiones tecno-
lógicas que no estaban, como 
el uso del teléfono y a partir de 
este dispositivo se disparan di-
versas problemáticas”.

“El objetivo es instruirnos y 
tratar de mejorar, no solo para 
la comunidad, sino para una 
capacitación específica que va-
mos a hacer este martes y miér-
coles al personal específico del 
área de Comercio de Gobierno 

Se realizó en el marco del Día Internacional de los Derechos de los Consumidores. Fue organizada por la Subsecretaría de 
Comercio Zona Norte y está destinada a organismos y asociaciones públicas y privadas.

y los municipios de Río Grande 
y Tolhuin, así que esperamos 
contar con la presencia de ellos 
para incorporar más y mejores 
conocimientos y que, los co-
merciantes, a través de la aso-
ciación de Comercio adquieran 

La Ministra de Gobierno, Justicia 
y Derechos Humanos, Adriana Cha-
pperón participó este lunes del Pri-
mer Consejo de Seguridad Interior 
para la Región Patagonia y La Pampa 
que se llevó a cabo en la ciudad de 
Neuquén.

Durante la jornada y bajo los linea-
mientos de cooperación y trabajo con-
junto, la Ministra Adriana Chapperón 
junto a su par nacional rubricaron los 
convenios marco para la articulación 
de las líneas de atención telefónica 144 
de asesoramiento y contención para 
situaciones de violencias por motivos 
de género; y el Sistema de Atención de 
Emergencias 911. 

La apertura del encuentro estuvo 
a cargo de la Ministra de Seguridad de 
la Nación, Sabina Frederic, quien des-
tacó que “la pandemia impuso una 
distancia física que enfrentamos con 
diálogo y decisiones compartidas” y 
remarcó que “la articulación entre las 
fuerzas federales y provinciales logró 
un trabajo formidable para la preven-
ción del delito; el cuidado y asistencia 
a la población”.

En este sentido, Frederic resaltó la 
relación conjunta con la provincia en 
materia de seguridad y recalcó que 

“hemos monitoreado con Tierra del 
Fuego la efectividad de las políticas 
federales y locales en materia preven-
ción, asistencia y protección a víctimas 
de violencia de género y/o familiar” y 
enfatizó que “dialogamos de manera 
sistemática sobre los objetivos de la 
seguridad territorial para sumarnos a 
las necesidades de la región”.

Por su parte, la titular de la cartera 
de Gobierno destacó que “expresamos 
el trabajo que venimos realizando en 
materia de prevención del delito en to-
das sus formas, como lo son la violen-
cia de género; el narcotráfico; la trata de 
personas y los de índole económica”. 

Asimismo, Chapperón subrayó el 
trabajo que se realiza con la Policía de 
la Provincia desde la formación y ca-
pacitación de los agentes y declaró que 
“desde que asumimos le brindamos un 
fuerte compromiso para la asistencia 
en violencia de género e institucional”.

Por último, la funcionaria provin-
cial comentó que “durante la jornada 
continuaremos con el intercambio de 
experiencias entre las provincias par-
ticipantes para obtener conclusiones 
y tomar casos de éxito de los distintos 
distritos que se puedan plasmar en 
Tierra del Fuego”.

TIERRA DEL FUEGO FIRMÓ 
CONVENIOS CON NACIÓN PARA 
IMPLEMENTAR LAS LÍNEAS 144 Y 911

SEGURIDAD

SUBSECRETARÍA DE COMERCIO 

otra perspectiva” finalizó el 
funcionario.

Durante la apertura, el secre-
tario de Comercio de la Provin-
cia, Aníbal Chaparro, acompañó 
al doctor Leonardo Lepiscopo en 
el Salón del IPRA de Río Grande.
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Se cumple un año de la difícil 
decisión del Gobernador Gustavo 
Melella de disponer una cuarente-
na para toda la provincia de Tierra 
del Fuego. Un día antes se habían 
conocido los dos primeros casos de 
contagios, se trataba de dos turis-
tas franceses.

Desde entonces, y al igual que 
en el resto del país y del mundo, 
se fueron sucediendo una serie de 
circunstancias con sus correspon-
dientes medidas sanitarias y eco-
nómicas, con el objetivo de que el 
impacto de la pandemia fuera el 
menor posible.

La ministra de Salud, Judit Di 
Giglio, hizo un repaso de este año 
en el que se debieron adoptar lo 
que considera “medidas extraordi-
narias” frente a una pandemia de la 
que no había registro alguno.

“Nadie estaba preparado en el 
mundo para esta situación, ade-
más con muy poco conocimiento 
científico sobre el virus. Todo fue 
de un día para el otro, con muchos 
turistas en nuestra provincia. El 
Ministerio de Salud cuadruplicó su 
trabajo, porque comenzó a realizar 
tareas que nunca realizó” recordó. 

Entre esas tareas, mencionó la 
contratación de aviones sanitarios 
para derivar muestras al Instituto 
Malbrán y esperar entre cinco y sie-
te días los resultados. 

Además, sostuvo “hicimos un 
pedido extraordinario como pro-
vincia para recibir vuelos al menos 

A UN AÑO DE LA PRIMERA CUARENTENA, EL 
BALANCE DE JUDITH DI GIGLIO
A un año de los primeros dos contagios, la ministra de Salud de la provincia, Judit Di Giglio, hizo un balance de lo realizado 
para contener la pandemia. Desde la primera cuarentena estricta al plan de vacunación.

con frecuencia semanal. No solo 
derivación de muestras, también la 
llegada de insumos. Desde el Minis-
terio contratábamos un avión y ha-
cíamos todo el recorrido de las far-
macias privadas, las droguerías de 
nuestra provincia para abastecer-
las. Con un ingreso por vía terrestre 
muy dificultoso, porque todas las 
provincias iban cerrando sus fron-
teras y el tráfico para el transporte 
era muy complicado. Fueron meses 
de mucha dificultad”.

En ese contexto, señaló que 
“hubo necesidad de evacuar la 

PANDEMIA

cantidad de turistas que teníamos 
en nuestra provincia y todo depen-
diendo del Ministerio de Salud, con 
barreras sanitarias, aeropuertos lle-
nos, hoteles cerrados, la aplicación 
de protocolos, cuarentenas, que 
nadie sabía bien cómo hacerlo”.

En un análisis retrospectivo, Di 
Giglio reconoció que “hemos podi-
do resolver situaciones de manera 
exitosa, porque cada turista volver 
a su lugar de origen, cada fueguino 
pudo regresar a su hogar a través de 
la insistencia del Gobernador Me-
lella para que continúen los vuelos 

con repatriados”.
La presencia de turistas fue un 

hecho determinante que llevó a las 
autoridades provinciales la entrada 
en lo que luego se conoció como 
Fase 1, de restricción casi total de 
actividades y circulación.

“Nosotros nos anticipamos a 
aplicar lo que era la Fase 1 –pun-
tualizó-, porque nuestra situación 
era muy compleja por la presencia 
de turistas. Duplicábamos el nú-
mero de habitantes de la ciudad 
de Ushuaia con turistas. Debíamos 
anticiparnos. En ese momento la 
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La Coordinación de Comedores 
Escolares del Ministerio de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología 
informa el cronograma correspon-
diente a la segunda quincena del mes 
de marzo de la entrega de Módulos 
Alimentarios para los chicos y chicas 
que asisten a Comedores Escolares en 
todo el ámbito de la provincia.

Las entregas son de manera pre-
sencial, por lo que se recuerda que 
únicamente podrá ingresar una sola 
persona por módulo y, en el caso de 
necesitar asistencia, el o la acompa-
ñante deberá esperar afuera. Además 
deberá presentar DNI original del es-
tudiante (sin excepción) y llevar bol-
sas para transportar la mercadería.

En la ciudad de Ushuaia se retiran 
en el Gimnasio de la Escuela Nº 16 los 
días miércoles 17, jueves 18 y viernes 
19 de marzo.

En Río Grande se retiran en el 
Gimnasio de la Escuela Provincial Nº4 

SEGUNDA ENTREGA DE MÓDULOS 
ALIMENTARIOS DE COMEDORES ESCOLARES 

cuarentena sirvió muchísimo, a 
pesar de que algunos se quejaban 
porque en Río Grande o en Tolhuin 
cerramos también sin haber casos. 
Esto sirvió para poder fortalecer 
el sistema sanitario. Así se hizo en 
todo el país. Logramos duplicar el 
número de camas en terapia in-
tensiva, logramos la posibilidad de 
hacer el diagnóstico en la provincia 
que era fundamental, adecuar todo 
el sistema sanitario y prepararlo 
para lo que sabíamos que iba a lle-
gar”.

No obstante, reconoció que “mi-
rando hacia atrás” todos los siste-
mas sanitarios del mundo pueden 
hacer un replanteo de las decisio-
nes tomadas. 

Consultada si en su cartera se 
recibieron presiones de algún sec-
tor para liberar actividades, fue 
contundente al señalar que “desde 
el Ministerio de Salud hemos teni-
do muy buen diálogo con los sec-
tores industriales, con AFARTE, con 

los gremios, con la Cámara de Co-
mercio, con la Cámara de Turismo. 
Si hay algo para destacar es eso: 
el diálogo. También ese contacto 
constante con el Puerto, la comu-
nicación con la Antártida”.

“En algún momento en la ciu-
dad de Ushuaia los comerciantes 
se manifestaron de manera pací-
fica. Pero siempre con muy buen 
diálogo y hemos tomado decisio-
nes consensuadas. Fuimos una de 
las provincias que primero abrió el 
turismo interno. Tuvimos las activi-
dades invernales abiertas durante 
toda la temporada, al menos para 
Tolhuin y Ushuaia. Hemos tenido 
una temporada turística exitosa, ya 
que los protocolos y el sistema de 
salud lograron responder satisfac-
toriamente desde junio, primero 
con el turismo interno y luego con 
turismo nacional. Eso dio un gran 
respiro para la actividad y eso nos 
reconforta. Porque hemos apren-

dido a pensar desde el sistema de 
salud compartiendo decisiones 
que también tienen que ver con la 
salud mental y la actividad econó-
mica”, subrayó.

Respecto a lo que puede llegar 
a ocurrir en las próximas semanas 
o meses, la Ministra advirtió que 
“vamos a tener una segunda ola 
en el país, es inevitable; sucede 
en todo el mundo. Lo que está en 
nuestras manos es la magnitud de 
esta segunda ola. Hay muchas va-
riantes, una de ellas es el ingreso de 
diferentes cepas a nuestro país, las 
de Brasil por ejemplo. Esto alerta 
a todos, porque la mayor capaci-
dad de contagio. Por otro lado, las 
temperaturas más bajas favorecen 
la transmisión, porque estamos en 
lugares cerrados, con escasa venti-
lación”. 

En tal sentido, consideró ne-
cesario “comenzar con una fuerte 
campaña de prevención. Porque 
dado el bajo número de casos y 
cierto agotamiento llevan a pensar 
que esto terminó y no es así. Sigue 
siendo fundamental la responsabi-
lidad individual y social”.

“Nuestro objetivo es vacunar el 
mayor número de personas posi-
bles”, sostuvo Di Giglio respecto al 
plan de vacunación. “Esta semana 
tenemos entregados turnos to-
dos los días en toda la provincia y 
vamos a dar entre 500 y 600 dosis 
por día. La idea es terminar con los 
mayores de 75 años, ya que el sá-
bado recibimos nuevas dosis de la 
Sputnik V. Continuaremos de una 
manera diferente, vacunando a las 
personas entre 55 y 59, porque el 
ritmo es más lento en la entrega de 
turnos, ya que debemos corroborar 
que tengan factores de riesgo. Esto 

debe entenderlo también la pobla-
ción; todos queremos vacunarnos, 
pero hemos visto casos de perso-
nas que cambian su fecha de na-
cimiento y su edad para poder ser 
vacunadas, por eso debemos hacer 
un doble control y vamos de una 
manera más lenta”. 

Para ese sector de la población 
se cuenta con un total de alrededor 
de cuatro mil dosis, “que son para 
las personas con factores de riesgo 
que más posibilidades tienen de 
generar un cuadro grave”.

Estimó la Ministra que a lo 
sumo en diez días se terminará de 
vacunar a los mayores de 75, luego 
irán con los mayores de 70 y en una 
tercera etapa, con los mayores de 
60 años, “a medida que vayan lle-
gando las dosis”. 

Remarcó que “la campaña en 
nuestra provincia viene siendo 
muy exitosa. Por supuesto, quisié-
ramos tener otro ritmo, pero esto 
no depende de nosotros. Tenemos 
muchísima gente trabajando en 
esto”.

También opinó en torno a la 
propuesta de algunos sectores po-
líticos que cada provincia se pue-
da hacer cargo de la compra de la 
vacuna. Para Di Giglio “la manera 
federal de distribución de las va-
cunas hace que la vacuna llegue a 
las provincias que tienen la posi-
bilidad de comprarlas y a las pro-
vincias que no. Esto asegura que 
llegue a todas las personas, inde-
pendientemente de la condición 
económica o social. Aunque quizás 
nosotros como provincia tengamos 
todo para poder comprarlas, pero 
hay que pensar desde un punto de 
vista nacional y solidario. Y esta es 
la manera correcta”.

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

y en el Gimnasio de la Escuela Nº2, 
miércoles 17 y jueves 18 de marzo. El 
horario de entrega en ambas ciudades 
es de 11 a 17 horas.

En Tolhuin se retiran en el Salón 
Parroquial, los días martes 16 y miér-
coles 17 de marzo, a partir de las 10 
horas.  

Asimismo, se recuerda que no se 
entregarán módulos por fuera de los 
días y horarios establecidos (sin ex-
cepción), como también la importan-
cia del uso de tapa bocas o barbijo, el 
distanciamiento social y las medidas 
de seguridad e higiene.

Para mayor información podrán 
comunicarse con el establecimiento 
educativo al que asisten sus hijos/as o 
a los teléfonos de Comedores Escola-
res Ushuaia (02901) 15405104, Come-
dores Escolares Río Grande (02964) 
15562519, en el horario de 11 a 17 ho-
ras.
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En el marco de los actos por 
los cien años de la ciudad, desde 
la Secretaría de Cultura de la Pro-
vincia se lanzó una convocatoria 
a artistas escénicos y musicales 
fueguinos para formar parte de 
espectáculos que se pondrán en 
escena entre abril y julio.

La Secretaría de Cultura lan-
zó el programa “Cien años, cien 
artistas”, en el marco de las cele-
braciones por el centenario de la 
fundación de Río Grande.

Se trata de un programa que 
propone llevar a artistas fuegui-
nos de distintas disciplinas escé-
nicas y musicales a presentarse 
en los más diversos escenarios 
durante abril, mayo, junio y julio. 

Los interesados pueden pro-
poner espectáculos estrenados 
o a estrenar para subir a escena 
durante esos meses. La duración 
mínima es de 30 minutos y abar-
ca disciplinas tales como música; 
danza; circo; teatro, entre otras. 

Para ello, deberán completar 
un formulario de Google, que fi-
gura en los flyers de promoción 
de esta convocatoria en las re-
des de la Secretaría de Cultura 
de la Provincia (culturatdf ); en 
las redes oficiales del Gobierno 
provincial y en las del Ministerio 
de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología. 

Desde el partido Republicanos 
Unidos presentaron un pedido de fir-
mas en el sitio Change.org, con una 
nota al gobernador, con una alterna-
tiva de solución para la problemática 
del polvillo en Laguna Seca.

Según Julio Mercado, vicepresi-
dente del Partido que presentó la pro-
puesta, afirmó que se trataría de una 
“solución definitiva bajo una meto-
dología de bajo costo y sostenible en 
el tiempo”.

“No queremos cargar las tintas 
sobre esta gestión porque esto viene 
de hace rato, es una situación que 
torna invivible para muchos secto-
res. El riesgo que implica circular por 
la circunvalación, es ir a ciegas. Y la 
complejidad del funcionamiento del 
aeropuerto. Hay toda una comuni-
dad afectada”, dijo Mercado por FM 
Del Pueblo.

“En los últimos años, con viento 
predominante del oeste, con los ba-
rrios que antes no estaban, el proble-
ma se agrava, y hay que tomar me-
didas más urgentes. En situaciones 
similares se ha recurrido a una técnica 
que se llama Remediación Biológica, 
que significa implantar una especie 
de un ambiente propio de una lagu-
na, es una especie de gramilla, que 
fija el médano y evita la volatilidad. Es 
un recurso muy sencillo en términos 
agronómicos”, explicó Mercado.

El plazo para inscripción expi-
ra en la medianoche del viernes 
12 de abril. Para más información, 
pueden contactarse a convocato-
riasculturatdf@gmail.com. 

En este sentido, la secretaria 
de Cultura de la Provincia, Lu-
cía Rossi remarcó que “la idea es 
mover el entramado cultural fue-
guino y brindar contrataciones a 
nuestros artistas locales para que 
puedan desempeñar su arte y su 
saber, por intermedio de las con-
trataciones que hacemos desde la 
Secretaría”.

La funcionaria puso de relieve 
que desde su área “tenemos va-
rias convocatorias abiertas, por-
que estamos trabajando fuerte-
mente, como premisa de gestión, 
en brindar no solamente opor-
tunidades sino también lugares 
y escenarios para que nuestros y 
nuestras artistas y referentes loca-
les puedan profesionalizarse y de 
esta manera, reconocer su labor y 
su arte como fuente de ingresos”.

“Consideramos vital que desde 
el Estado podamos instar a que 
la comunidad en general haga 
contrataciones artísticas y entre 
todos podamos visibilizar este 
trabajo que tienen para mostrar 
nuestros artistas, trabajadoras y 
trabajadores de la cultura en ge-
neral” señaló Rossi.

“Es una laguna seca que general-
mente, después del deshielo, encuen-
tra un fondo con agua y mucha hu-
medad alrededor, se dificulta hacer 
una siembra, el momento de hacerlo 
es ahora cuando está realmente seco. 
Se cosecha una semilla, que no es co-
mercial, se usa para determinadas si-
tuaciones, no se consigue comercial-
mente porque nadie la compra para 
la producción, entonces hay que salir 
a cosecharla. Es una planta nativa de 
la costa del Atlántico. Es una planta 
grande, de hojas verdes”, dijo.

Y afirmó que “en 3 o 4 años será 
historia lo de Laguna Seca. Mientras 
tanto seguimos derrochando agua 
y dinero. Si este método funcionara 
se podría replicar en otras lagunas, 
como la de los Cisnes. Hay dos cues-
tiones, una es la gente afectada que 
no podemos seguir esperando que al-
guien venga a resolverlo. Si el gobier-
no no toma cartas en el asunto, que 
creo que lo va a hacer, se puede hacer 
por la vía privada, cualquier estancia 
puede prestarnos una máquina, no 
vamos a esperar”.

Según Mercado, “el único cuello 
de botella que tenemos, es la recolec-
ción de semillas, cuanto antes tenga-
mos mayor cantidad más rápido va-
mos a cubrir la laguna. Hay que dejar 
todas las mezquindades de lado y so-
lucionar el problema”.

AMPLIA CONVOCATORIA A 
ARTISTAS FUEGUINOS POR EL 
CENTENARIO DE RÍO GRANDE

UNA ORGANIZACIÓN CIVIL 
PRESENTÓ UNA ALTERNATIVA A LA 
PROBLEMÁTICA DE LAGUNA SECA

RÍO GRANDECULTURA
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LA PROVINCIA ACOMPAÑARÁ FINANCIERAMENTE 
A LA COOPERATIVA ELÉCTRICA 
Lo confirmó el Gobernador Gustavo Melella, en el marco de una recorrida por la Usina y una posterior reunión de trabajo 
que mantuvo con representantes de la Cooperativa Eléctrica de la ciudad de Río Grande. 

PANDEMIA
RÍO GRANDE

El encuentro mantenido entre el 
Gobernador y representantes de la 
Cooperativa Eléctrica se centró en 
la situación de emergencia energé-
tica que atraviesa la ciudad norte de 
la provincia debido a fallas técnicas 
en uno de sus equipos. Además, se 
dialogó sobre la aplicación de la Ley 
de Electrodependientes; las obras de 
infraestructura energética y un plan 
de regularización de pago para luz de 
obra.

En relación a la crisis energética 
que atraviesa la ciudad, el Manda-
tario Provincial remarcó que “no es 
solo un problemática de la Coope-
rativa Eléctrica, sino de la ciudad de 
Río Grande porque lo sufren todos 
los vecinos”.

En este sentido, Melella confirmó 
el acompañamiento financiero por 
parte del Gobierno, asegurando que 
“este equipamiento permitirá garan-
tizar estabilidad energética tan nece-
saria para la ciudad”.

Asimismo, el Gobernador evaluó 
que pensando en el crecimiento de 
la provincia y en la decisión política 
del Gobierno de seguir trabajando en 
la ampliación de la matriz producti-
va “será necesario contar con mayor 
energía” y agregó que “en el mismo 
sentido se está trabajando con la Di-
rección Provincial de Energía”. 

Respecto de los fondos para la 
compra del equipo, Melella explicó 
que “será con fondos del Gobierno 
de la provincia y tienen relación con 
los bonos y una readecuación que se 
hizo oportunamente” aclarando que 
“dichos fondos van a ser recupera-
dos, y esto lo hemos trabajado con el 
Ministerio del Interior de la Nación 
para que no se vea afectado el Plan 
de Obras de la Provincia”.

Por otro lado, señaló que “se defi-
nió avanzar con el equipamiento que 
necesitan las familias de  pacientes 
electrodependientes” y contó que 
“hubo una reunión entre el repre-
sentante de la Secretaría de Repre-
sentación Política, Federico Runín; 
el área de Discapacidad y la Coope-
rativa, donde se resolvió y se están 
adquiriendo equipos por parte de la 
Cooperativa, como así también se les 
dispuso de un número para que cada 
una de las familias -de forma directa- 
pueda comunicarse con el respon-
sable de esa área en la Cooperativa 
Eléctrica”.

“También se trabajó en el plan de 
regularización del pago de aquellos 
que todavía tienen luz de obra, así 
como está el programa de acceso al 
Gas, de la misma manera se va a em-
pezar a trabajar en un plan similar 
para regularizar aquellos domicilios” 
agregó.

De igual modo sostuvo que “otro 
tema importante es el de energías re-
novables” al tiempo que remarcó que 
“le hemos pedido a la Cooperativa 
que, junto al Gobierno de la provin-
cia, avancemos en la incorporación 
real, cierta, de la energía renovable 
en nuestra provincia”.

Por su parte, el Presidente del 
Consejo de Administración de la 
Cooperativa Eléctrica, Santiago Ba-
rrientos, valoró la visita del Goberna-

dor y destacó el encuentro ya que se 
avanzó en diversos temas”. 

“El Gobernador es consciente de 
la situación de emergencia por la que 
está atravesando la Cooperativa en 
materia de generación energética” 
indicó y destacó el acompañamiento 
del Gobierno en las diversas cuestio-
nes energéticas como maquinaria y 
la situación de personas electrode-
pendientes”.

Finalmente añadió que “también 

PROVINCIALES

se está trabajando en un programa 
de regularización para quienes tie-
nen energía de obra entre los profe-
sionales de la Cooperativa y de las 
distintas áreas de la DPE y de Ener-
gía”.

Junto al Mandatario estuvo pre-
sente el ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita; la ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo; 
y el secretario de Energía, Moisés So-
lorza.
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Con esta nueva partida, suma-
das a las 3.418.965 registradas hasta 
el momento, se alcanzaron las 3,8 
millones de dosis enviadas a todas 
las provincias, de las cuales 15.750 
corresponden a Tierra del Fuego.

“No alcanzan para seguir bajan-
do la franja etaria en el operativo 
de vacunación, por lo cual segui-
mos vacunando para mayores de 
75. Sinopharm es para menores 
de 59 años, porque esta vacuna no 
está aprobada para mayores de 60. 
A ellos los vacunamos con la Spu-
nitk y la Covishield. Esa franja eta-
ria entre 60 y 74 años sienten que 

LLEGARON 1800 DOSIS DE LA VACUNA RUSA Y 
CONTINÚA EL OPERATIVO DE VACUNACIÓN
Este f in de semana, la provincia recibió 1.800 dosis del componente 1 de la vacuna Sputnik V, que corresponde a la 
distribución de 399.000 dosis de la vacuna elaborada por el Centro Nacional de Investigación de Epidemiología y 
Microbiología Gamaleya de Rusia, y permitirá dar continuidad el plan de vacunación para combatir el COVID-19 y 
sostener la inoculación de personas mayores de 70 años.

los hemos salteado”, dijo Federico 
Giménez, secretario de enlace de 
gestión del Ministerio de Salud de 
la provincia, por FM Del Pueblo.

En ambas ciudades se está vacu-
nando a doble turno. En Río Gran-
de, la vacunación se lleva a cabo de 
las 8:30 a las 17 hs, en el gimnasio 
Muriel. Mientras que en Ushuaia se 
lleva a cabo en el exCasino, de 9.30 
a 18 hs.

Durante los operativos se con-
tinúa otorgando la primera dosis a 
los integrantes del sistema de salud 
de la provincia que aún no la reci-
bieron.

RÍO GRANDEPANDEMIA

USHUAIA NOTICIAS.- Hruby 
sostuvo que “desde que asumimos, 
una de nuestras preocupaciones 
siempre ha sido la provisión de 
medicamentos para los servicios 
de nuestra farmacia”, sin embargo 
advirtió que se está detrás de pre-
suntas “irregularidades” que se ha-
bría producido en la Dirección de 
Compras de la Farmacia de la obra 
social.

“No hay vaciamiento, lo que 
nosotros queremos es traer medi-
camentos para nuestros afiliados 
y la farmacia y bajo ningún punto 
de vista hay negociados como sos-
tienen. Nosotros tenemos una ges-
tión transparente y uno de los pro-
blemas que tiene la farmacia es la 
forma de contratación que vienen 
haciendo de forma irregular y que 
no es de ahora, sino que viene hace 
años”, insistió Hruby.

En este sentido, la funcionaria 
sostuvo que “obviamente que el 
sistema es burocrático pero tam-
bién tiene sus formas de contrata-

“TOMAMOS CARTAS EN EL ASUNTO Y VAMOS A 
REALIZAR UNA COMPRA URGENTE” DIJO HRUBY
Lo aclaró Mariana Hruby, presidenta de la Obra Social del Estado Fueguino, en respuesta a las acusaciones de 
entidades sindicales en cuanto a la adquisición de medicamentos para los af iliados.

ción para casos de urgencia. Hemos 
tenido pedidos de enero del 2020 
que han sido tramitados en marzo 
de ese año, llegan las autorizacio-
nes en junio y se terminan pagando 
en octubre. Lo que tiene que enten-
der el afiliado es que una contrata-
ción no la hace la Presidenta, sino 
el empleado que está a cargo”.

“Hay laboratorios que nos recla-
man deuda por tres facturas y hablo 
de varios expedientes en la misma 
situación. Las facturas están en un 
cajón de escritorio sin ingresar y sin 
presentar. Hay laboratorios que re-
claman deuda de 500 mil pesos y no 
nos envían las órdenes de compras 
que ya están autorizadas”, lamentó 
la Titular. Frente a todo esto, “to-
mamos cartas en el asunto y vamos 
realizar una compra urgente de to-
dos los tratamientos para que en 
una semana estén acá. Esto es una 
primera etapa y si estas personas 
que están hoy en las contrataciones 
no quieren trabajar, va quedar de-
mostrado, vamos a demostrar que 

RÍO GRANDEOSEF

una compra con expediente no tie-
ne que tardar 45 días y que se puede 
hacer en 5 días”, afirmó Hruby.

También Hruby aseguró que “no 
existe la compra de medicamen-
tos tercerizados, nosotros tenemos 
convenios con farmacias que, en 

el caso que un medicamento no 
llegue, el director técnico o gene-
ral averigua si ese medicamento se 
encuentra en disponibilidad para 
otorgárselo al afiliado y eso las far-
macias convenidas nos lo facturan 
y eso ha generado las deudas”.
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Durante el día lunes y con con-
tinuidad durante el martes, AN-
SES y la Municipalidad de Ushuaia 
realizan jornadas de atención a ve-
cinos y vecinas en la cancha 4 del 
Polideportivo Augusto Lasserre. 

Se trata de una actividad en el 
marco del Operativo Verano que 
se desarrolló en distintos puntos 

SE APROBÓ EL NUEVO 
ACUERDO SALARIAL PARA EL 
ESCALAFÓN DOCENTE

En horas de la tarde de ayer, 
los y las docentes de la provincia 
aprobaron la propuesta de recom-
posición salarial presentada por el 
Ejecutivo provincial en el marco 
de la mesa paritaria.

El acuerdo conseguido a ins-
tancias de la última oferta presen-
tada por el Ejecutivo provincial en 
la mesa será rubricado este mar-
tes, y en él se plantea un cronogra-
ma de recomposición planteando 
un incremento final de 55% del 
Básico del escalafón Docente.

La Ministra de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología, Analía 
Cubino, celebró el acuerdo conse-
guido y recordó que “el Goberna-
dor Melella ha dado muestras des-
de el primer día de mandato de la 
firme decisión de accionar en un 
camino de recuperación salarial 
para el sector docente, luego de 
haber soportado cuatro años de 
congelamiento”. 

“Esta nueva propuesta que 
ofrecemos implica un incremen-
to entre el valor índice actual y el 
de junio del 55%, que representa 
una ventaja cualitativa sumamen-
te significativa en la composición 
del salario docente y en el salario 
conformado. Es decir que el incre-
mento final en el Básico del Esca-
lafón Docente será del 55%”, reite-
ró la Ministra.

“El debate para mejorar nues-
tro sistema educativo debe seguir 
más allá de la cuestión salarial, 
por eso vamos a continuar dia-
logando con los docentes por el 
bien de un sistema muy castigado 
en los últimos años, con mucha 
desinversión. Vamos a seguir tra-
bajando fuerte en la mejora de la 
calidad educativa con inclusión”, 
afirmó Cubino.

Cabe recordar que luego de 
cuatro años de congelamiento sa-
larial durante la gestión anterior, 
en el año 2020 al sector docente se 
le otorgó un aumento salarial del 
52%, en promedio. 

A la par de esto, entre otras ac-
ciones, también se tomó en consi-
deración la necesidad de terminar 
con la absorción del Ordenador 
Salarial Docente (OSD) que fue 
creado para terminar definitiva-
mente con todos los ítems distor-
sivos que se fueron creando en los 
últimos años.

Además se estableció la resti-
tución de la legalidad y proporcio-
nalidad de la pirámide del escala-
fón docente, incluso en el 2020 se 
otorgó durante el 2020 un refuerzo 
en el material didáctico para el uso 
de internet por cada cargo.

Y se avanzó en la homologa-
ción de cargos de docentes que 
aguardaban hace 17 años esa po-
sibilidad y que prontamente serán 
titularizados. Y se sigue trabajando 
en mesas técnicas el proceso de re-
escalafonamiento esperado por la 
docencia durante larga data.

Ahora, el acuerdo al que se llegó 
establece dos etapas: La primera es 
a partir del presente mes, elevan-
do el Básico en un 30%, llevando 
el salario neto del cargo testigo de 
Maestro de Año con la antigüedad 
mínima a 42.215,57 pesos.

La segunda es a implementar 
en el mes de junio, aumentando el 
Básico un 19% más acumulativo, 
llevando el sueldo del Maestro a 
46.060,14 pesos.

Además se aplicará un el re-
fuerzo de Material Didáctico de 4 
mil pesos por cada cargo docente 
y su proporcionalidad en las horas 
cátedra, por lo que un Maestro/a 
sin antigüedad, a partir del sueldo 
de junio tendrá un ingreso men-
sual del orden de los 50 mil pesos. 

A esto se suma que para el Ni-
vel Inicial se otorgarán 10 horas 
cátedras institucionales para cada 
maestra/o de sección que deten-
te un cargo; y que será parte del 
fortalecimiento de la tarea peda-
gógica que llevarán adelante en el 
marco de esta unidad pedagógica 
entre 2020 y 2021.

ESTE MARTES CONTINUARÁ 
LA ATENCIÓN DE ANSES 
Y EN LA CANCHA 4 DEL 
POLIDEPORTIVO

del país y que está finalizando en la 
ciudad de Ushuaia.

En el lugar se ubicaron los pun-
tos de atención de ANSES, otro para 
atender las demandas y consultas 
vinculadas a Políticas Sociales de la 
ciudad y un tercer espacio que re-
cibe consultas de vecinos y vecinas 
interesadas en las operatorias de las 
viviendas del ProCreAR.

USHUAIAPROVINCIALES



  TIEMPO FUEGUINO | 16 de Marzo de 202116 | 

La concreción de las primeras 
viviendas, se realiza en el marco 
del programa PROCREAR II y de 
la firma del convenio que el Mu-
nicipio firmó con el programa y 
con el Banco Hipotecario, para la 
cogestión de la asignación me-
diante puntaje y cumplimiento 
de requisitos sociales y crediti-
cios ante el Banco Hipotecario. 

LA MUNICIPALIDAD COMENZÓ A RECIBIR LA 
DOCUMENTACIÓN PARA ANOTARSE EN EL PROCREAR
La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Hábitat y Ordenamiento Territorial inició la recepción de la 
documentación de los primeros vecinos y vecinas que solicitaron turno para la inscripción en la primera etapa del 
programa PROCREAR II, de las viviendas ubicadas en Hipólito Yrigoyen. 

La subsecretaria de Vivien-
da de la Municipalidad, Yanira 
Martínez afirmó que “nos sen-
timos muy contentos de recibir 
a los primeros vecinos con la 
documentación en mano y así 
realizar una operatoria rápida. 
En los próximos días estaremos 
volviendo a abrir el turnero, para 
que más vecinos puedan solicitar 

Este lunes 15 las secundarias co-
menzaron las clases presenciales, su-
mándose a otros ciclos en un regreso 
paulatino en un marco de Pandemia.

Por Silvana Minue- El supervisor 
general de Nivel Secundario, Javier 
Fourastie - describió que “en la se-
cundaria hay un variopinto de for-
matos, posibilidades, momentos de 
ingresos, agrupamientos diferentes”. 
Así este 15 de marzo pasó de haber 
pequeñas agrupaciones de alum-
nos primarios en general a una gran 
cantidad de alumnos tras un regreso 
paulatino en el marco del Plan de Re-
greso Cuidado a la Escuela 2021.

Consultado por el estado edili-
cio, explicó que “no todos volvieron, 
algunos le faltan cerrar cuestiones 
edilicias, hay escuelas que tienen 
problemas de calefacción” y en al-
gunos casos se está corrigiendo, ter-
minando obras pendientes así los 

alumnos pueden tener sus clases de 
forma regular”. Por lo tanto, aseguró 
que “no tengo una respuesta de por-
que no está hecho algunas cosas cal-
culo que tendrá que ver con diferen-
tes plazos para avanzar en obras que 
suele pasar, en algunos lados se están 
corrigiendo”.

Con expectativas altas, los jóvenes 
comenzaron la presencialidad “con 
dispositivos a cumplir de protocolos 
de ingresos y egresos a las escuelas”. 
Para algunos, fue la primera vez que 
ingresan a esa modalidad, ejemplo 
de ello son los chicos y chicas de 2año 
que la escuela secundaria es algo nue-
vo ya que el año pasado fue virtual.

También comenzaron los y las jó-
venes que el año pasado su egreso fue 
trunco y ahora “deberán transitar los 
cierres de algunos espacios curricula-
res y a fin de mes estarían como egre-
sados formalmente”.

su turno para la inscripción. De 
esta primera tanda, estimamos 
terminar con la primera etapa 
dentro de 30 días y luego, hacer 
entrega de las primeras viviendas 
en el primer semestre del 2021”. 

Asimismo remarcó que “esta 
acción es una alegría para el in-
tendente Walter Vuoto que ges-
tionó la construcción de estas 
400 viviendas, pero también lo es 
para nosotros, porque nos per-
mite formar parte del cierre de 
este círculo a través de la inscrip-
ción y la participación en la adju-
dicación”. 

La funcionaria anticipó que 
“estamos a la espera de que la 
obra se vaya finalizando y que el 
banco autorice las futuras vivien-
das para poner una nueva tanda 
a disposición, y así habilitar nue-
vamente un turnero de forma 
transparencia e igualitaria para 

todos los vecinos y vecinas”. Asi-
mismo, aclaró que “sabemos que 
hay mucha demanda en la ciu-
dad, pero queremos transmitir 
tranquilidad a los vecinos y veci-
nas porque seguimos trabajando 
en la demanda habitacional”. 

Por otra parte, informó que 
durante la jornada de este lunes 
y mañana martes, la Secretaría 
cuenta con un stand en la can-
cha 4 del Polideportivo Muni-
cipal para atender consultas en 
el horario de 8.30 a 14.30 horas. 
“Allí, estaremos para evacuar du-
das no solamente de quienes sa-
caron turno y deben presentar 
documentación, sino para aque-
llos que piensan hacerlo en las 
próximas convocatorias, pero re-
quieren de asesoramiento sobre 
los requisitos que deben cumplir 
para acceder al crédito” finalizó 
Yanira Martínez.

CÓMO COMENZARON 
LAS ESCUELAS DEL 
NIVEL SECUNDARIO 

USHUAIA

EDUCACION
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Por Esteban Parovel.- Hacía tiem-
po que no había festejo oficial tricolor, 
en el marco de los campeonatos de la 
Unión. Tras un 2020, sin actividad, y 
luego de un 2019 arrollador del Fuc-
sia y Negro; Ushuaia Rugby Club de-
bió aguardar hasta este comienzo del 
Apertura para quedarse con el clásico 
capitalino y asegurarse su segundo 
triunfo al hilo desde el inicio del cer-
tamen de la Zona Campeonato, de la 
Unión de Rugby de Tierra del Fuego.

Fue con lo justo, sí. Fue casi con 
agonía, también. Pero fue un desaho-
go al fin. Porque Ushuaia Rugby Club 
se impuso por 22 a 21, y hasta pare-
ció esfumarse esa victoria, tras los dos 
intentos marrados de buscar el drop 
ganador de “Fran” Paranza, que de 
haber aalcanzado destino otra hubie-
se sido la historia. Sin embargo, por 
lo hecho en el primer tiempo, con un 
despliegue demoledor; una presión 
asfixiante sin dejar jugar a su rival y el 

USHUAIA RUGBY CLUB SE QUEDÓ CON EL CLÁSICO

El conjunto tricolor se impuso ante Las Aguilas, con lo justo. Luego de un primer tiempo demoledor, el URC volvió a 
festejar en un clásico. Además, Colegio superó al RGRC, en el otro cruce de la Zona Campeonato.

aprovechamiento a la perfección de 
las opciones a los palos que fue gene-
rando.

Cristian Mansilla fue clave en ese 
pasaje con su puntería a la hache, de 
su pegada el URC abonó tres penales y 
empezó a marcar el rumbo del tramo 
inicial. Orlandini y Wallas Mascaró, 
anotaron sendos tries para el local y el 
marcador reflejaba las acciones den-
tro del campo. Un equipo bien meti-
do y plantado en campo rival, con un 
sólido juego; y otro que se mostraba 
deslucido y dubitativo.

Pero en el complemento fue todo 
lo contrario. Se despertó el Fucsia, con 
más orgullo y carácter; pese a que en 
el inicio otra vez Mansilla tuvo pericia 
en su ejecución a los palos. Un par 
de penales acertados por Magni; y el 
buscado apoyo de la guinda en el in-
goal ajeno primero de Benítez, y luego 
un try penal a instantes del cierre del 
partido le dieron el condimento espe-

DEPORTES

cial al clásico. Aguilas arremetió con 
todo, pero esos drops intentados por 
el mágico fucsia no alcanzaron el sello 
deseado. Ancha la guinda y victoria en 
el clásico para URC. 

El URC festejó por el enorme des-
gaste realizado en el primer tiempo y 
por la permanente seguidilla a los pa-
los con festejo de Kitty Mansilla. Aho-
ra bien, en el complemento sufrió las 
variantes, y casi de atropellada, sobre 
el final se lo queda el Fucsia y Negro. 

Colegio festejó en la “Agustín 
Pichot”

El otro partido de la Zona Cam-
peonato, en la programación de la fe-
cha 2 de la Unión de Rugby de Tierra 
del Fuego, fue el que protagonizaron 
Colegio del Sur y el Río Grande Rugby 
Hockey Club; en donde “Cole” pudo 
reponerse de la caída sufrida ante el 
Ushuaia en el debut del torneo y sumó 

el primer triunfo en el calendario. Fue 
32 a 20, el resultado final a favor de los 
capitalinos. 

El Río Grande, que está en pleno 
proceso de renovación, había sufrido 
la derrota en el clásico ante “Uni”, sie-
te días atrás y ahora volvió a ser aba-
tido, esta vez, en su visita a la cancha 
municipal “Agustín Pichot”, de Us-
huaia.

La palabra de Masilla
El principal anotador del clásico, 

con la certera pegada de los cuatro 
penales, fue Cristian Mansilla, quien 
celebró tras el encuentro la obtención 
del triunfo y destacó “el sacrificio y la 
solidaridad del grupo para ir por la 
victoria. Hacía mucho que no festejá-
bamos en un clásico, así que se disfru-
ta mucho. Recién empieza el torneo, 
recién estamos volviendo después de 
un año sin partidos; ya iremos ganan-
do juego”.

El nuevo funcionario ocupará el 
lugar que dejó Marcela Losardo, la 
amiga, socia y colaboradora de 35 
años del Presidente. Era diputado na-
cional.

El presidente Alberto Fernández 
decidió nombrar a Martín Soria como 
Ministro de Justicia en reemplazo 
de Marcela Losardo. La decisión fue 
anunciada por el propio jefe de Esta-
do en una entrevista con los periodis-
tas Diego Schurman y Catalina D’Elía, 
en el programa “Fuego Amigo”, que se 
emitirá esta noche por Canal 9.

“Toda esta semana se han tomado 
mucho tiempo en discutir algo in-
necesario en los medios. Marcela re-
nunció el viernes pasado, por lo que 
estamos en situación de designar su 
reemplazante a partir del viernes. De 
hecho todavía a Marcela no le acepté 

MARTÍN SORIA ES EL NUEVO MINISTRO DE JUSTICIA DE LA NACIÓN
la renuncia. Hoy almorcé con Martín 
Soria y e hablé de cuáles son mis ex-
pectativas y él aceptó hacerse cargo. 
Él tiene que renunciar en Diputados, 
se lo tienen que aceptar, pero va a ser 
Martín Soria”, respondió el jefe de Es-
tado en la entrevista.

Soria siempre fue, junto al mas-
sista Ramiro Gutiérrez, una de las 
opciones más viables para suceder a 
Losardo. Con la elección del rionegri-
no se espera una dinámica de mayor 
confrontación con el Poder Judicial ya 
que en el último tiempo venía mos-
trando más alineamiento con el kir-
chnerismo con respecto a una refor-
ma judicial.

Según consigna el diario Infobae, 
la cercanía al kirchnerismo de Soria se 
produjo después de asumir su banca 
de diputado. Sin otra experiencia le-

NACIONALES

gislativa nacional, después de asumir 
en diciembre de 2019 comenzó a tejer 
buenas relaciones con el presidente 
Alberto Fernández, pero sobre todo 
con el kirchnerismo más duro, a par-
tir de su rol en la Comisión de Justicia, 
en la de Legislación Penal, Asuntos 
Constitucionales y de Juicio Político. 

En un año, se convirtió en una de 
las espadas K contra el Poder Judi-
cial, no sólo con cuestionamientos 
políticos, sino con denuncias por la 
actuación de los magistrados durante 
el gobierno de Mauricio Macri. Hasta 
marzo del año pasado no se le había 
detectado esa vocación por lo judicial.

Con la confirmación de la nueva 
conducción del Ministerio de Justicia 
se termina una larga novela que em-
pezó a principios de mes con una ola 
de rumores impulsados desde el seno 

del Instituto Patria, ante la negativa 
de Losardo de avanzar con una em-
bestida contra los jueces y fiscales que 
llevan adelante las causas que pesan 
sobre las figuras más prominentes del 
kirchnerismo, con Cristina Kirchner a 
la cabeza. En medio de esos rumores, 
el Presidente dio una entrevista el lu-
nes de la semana pasada que confir-
mó la renuncia, pero sin decir quién 
sería su reemplazante. “Marcela (Lo-
sardo) me había planteado desde 
antes su idea de dejar el Ministerio. 
Ella cree que el tiempo que viene es 
un tiempo que necesita otra actitud”, 
sostuvo Fernández entrevistado en 
C5N y abrió un escenario de incerti-
dumbre sobre uno de lugares en la ad-
ministración más sensibles en térmi-
nos de equilibrio político interno de la 
coalición del Frente de Todos.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Sería bueno que aprenda y cambie 
la manera en que enfrenta la vida 
a diario. Comience a disfrutar de 
lo que tiene y no se haga tanto 
problema.

Relájese, ya que será una jornada 
donde su espontaneidad será bien 
recibida. No deje pasar el tiempo 
y exprese sus emociones en el 
momento oportuno.

Seguramente en esta jornada, 
se le presentará una situación 
donde deberá buscar una solución 
inmediata a ese conflicto. Trate de 
no involucrarse.

Anímese y comience a interpretar 
los mensajes de sus propios 
sueños. Sepa que esto lo ayudará a 
conocerse mejor y a que sintonice 
con su inconsciente.

Durante esta jornada, obtendrá 
la energía necesaria para poder 
emprender lo que siempre quiso y 
no pudo. Vaya detrás del objetivo 
que más le interese.

Cuando deba dar una opinión de 
alguna persona, trate de censurar 
menos y no juzgar a los demás 
sin conocerlos. Abandone esa 
posición autoritaria que tiene.

Sería bueno que acepte los 
consejos que reciba de la gente 
que lo quiere, evite negarse. Sepa 
que lo ayudarán a cambiar su 
forma de pensar y actuar.

Comprenda que utilizar 
pensamientos claros y 
desapegados, le permitirá resolver 
rápidamente todos los problemas 
cotidianos que está teniendo hace 
días.

Intente conservar una sola 
dirección y ponga toda su energía 
en lo que realmente quiere. De esta 
forma, podrá alcanzar lo que desea 
con rapidez.

Lo más recomendable para 
esta jornada cuando intente 
comunicarse con alguien, será que 
busque un diálogo conciliador sin 
confrontar a la gente que lo rodea.

Haga lo posible para desprenderse 
de aquello que le hace mal a su 
vida. Elija nuevos rumbos y vivirá 
una etapa de renovación interna 
muy enriquecedora.

Intente pensar en usted. Destínese 
tiempo para poder terminar esa 
carrera que hace tiempo comenzó 
y por diversas situaciones no pudo 
finalizar.

El doctor Luis Cámera, médico clí-
nico y uno de los especialistas que inte-
gran el comité de asesores del gobierno 
nacional desde el comienzo de la pan-
demia del COVID-19, advirtió esta tarde 
que la Argentina se encuentra “a cuatro 
semanas de comenzar la segunda ola” 
de contagios de coronavirus.

En diálogo con la periodista y locuto-
ra Marcela Feudale por LA CIELO 103.5, 
el médico aseguró que en las próximas 
cuatro semanas estaría iniciando la se-
gunda ola de contagios en el país según 
las proyecciones internacionales y que 
estas también indican que podría haber 
una tasa de mortalidad de 10 mil perso-
nas por mes.

Según el especialista, la segunda ola 
de coronavirus “se va a manifestar en 
forma muy marcada en mayo y junio”. 
“Hay proyecciones de que nosotros lle-
garíamos en julio a 80 mil fallecidos. Está 
muy cerca, la estamos viendo, lo tengo 
que decir, porque después los números 
aparecen y la gente pregunta”, manifes-
tó.

En ese sentido, Cámera expresó su 
preocupación por la tendencia que se 
vislumbra a nivel contagios y velocidad 
de vacunación, e hizo hincapié en “los 
medios que tenemos para combatir 
esto”. “El distanciamiento social, el bar-
bijo a rajatabla y si hay un infectado esa 
persona debe estar con barbijo dentro 
de la casa y sus convivientes también, 
para que no se recree el virus adentro del 

UN MÉDICO ASESOR DE ALBERTO FERNÁNDEZ, ADVIRTIÓ QUE 
SE ACERCA LA SEGUNDA OLA DE CONTAGIOS
El jefe de Geriatría del Hospital Italiano aseguró que se acerca la segunda ola de contagios de coronavirus y que podría 
haber 10 mil fallecidos por mes.

hogar y se frene esa cadena”, destacó.
 “Son proyecciones. Todo va a depen-

der de los cuidados de la población y de 
la velocidad de vacunación. Eso hace 
que, a mi juicio, debamos hacer algunas 
cosas en forma particular para minimi-
zar este tránsito hacia la segunda ola”, 
explicó Cámera.

Sin embargo, en diálogo con este 
medio el infectólogo Lautaro de Vedia, ex 
presidente de la Sociedad Argentina de 
Infectología, sostuvo: “Sí, lógicamente 
tememos la llegada de una segunda ola. 
Pero no tengo idea de dónde podrían lle-
gar a sacarse esas estimaciones”.

En junio del año pasado Cámera se 
manifestó en contra del permiso dis-
puesto por el gobierno de la Ciudad de 
Buenos Aires, que autorizaba a realizar 
actividad física entre las 20 y las 8 de la 
mañana. En declaraciones a una radio 
de Rosario, el profesional había expresa-
do un gran enojo con respecto al com-
portamiento de los porteños y los insul-
tó: “Son unos millennials estúpidos, sin 
conciencia social”.

De acuerdo con Cámera, los vecinos 
que salían a caminar, correr y a andar en 
bicicleta eran “los mismos que se fueron 
de vacaciones en marzo cuando arrancó 
la pandemia, y después pedían histéri-
camente: ¡rescátenme!, ¡rescátenme!”. Y 
agregó: “Son tipos que lo único que ha-
cen es mirarse y darse besos al espejo”.

Pero sus críticas no solo se limitaron 
a los runners, sino que se extendieron 

a los porteños en general. “Esta histe-
ria porteña nos está volviendo locos a 
todos. Ustedes son rosarinos. Yo soy co-
rrentino y sabemos que los porteños son 
insoportables. Se pusieron histéricos, 
parece que si no salían de sus casas se 
morían, y es al revés. Hay una especie de 
sensibilidad comunitaria que no logran 
ver”, afirmó en diálogo con Todos en la 
8, por LT 8 Rosario.

“Necesitamos la vacuna como pro-
tectora de los casos graves”, señaló el ex-
perto aunque destacó que la campaña 
de vacunación no depende del gobierno 
nacional, sino de la producción y la en-
trada al país de las vacunas. “Acá se ha 
hecho un trabajo muy bueno y ha habi-
do promesas muy buenas pero algunas 
lamentablemente no se están cumplien-
do“, remarcó Cámara.

El Estado argentino firmó contra-
tos para recibir 56 millones de vacunas 

–habiendo gastado la mitad del presu-
puesto– para inmunizar a los argentinos 
contra el COVID-19 y hasta ahora solo 
llegaron un poco más de 4,5 millones 
para ser repartidas como establece la 
Constitución Nacional –en forma equi-
tativa– a las 24 jurisdicciones de todo el 
país.

Esta crudeza que exhiben los núme-
ros –en el mientras tanto llegan las dosis 
prometidas– pone en evidencia las fi-
suras que hoy tiene el proceso de la va-
cunación en la Argentina y que obliga a 
las autoridades sanitarias a enfrentar los 
dos principales problemas: administrar 
el tiempo de la escasez de la llegada de 
las vacunas, una situación que se replica 
en el mundo también, y, como si no se 
tratara de procesos complementarios, la 
necesidad de dinamizar el ritmo enlen-
tecido de las inoculaciones hasta hoy, 
mientras crece la expectativa inexorable 
de la segunda ola de contagios.

NACIONALES
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
4ºc

Mínima 
2ºc

0ºc Mínima 
3 º c

Máxima 
11ºc

Máxima 
7 ºc

Máxima 
7º

Máxima 
9º c

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$89,97

Venta
$96,40

Venta
$0,787

CLIMA

ONIKEN I
Tel: 504285
Pellegrini 104

MERCANTIL
Tel 432648
Gobernador Paz 679 

Compra
$0,0862

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) rÍO GrANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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